

Parlamentarischer Vorstoss

2025/103

Geschäftstyp:	Interpellation
Titel:	Sportförderung
Urheber/in:	Miriam Locher
Zuständig:	—
Mitunterzeichnet von:	—
Eingereicht am:	27. Februar 2025
Dringlichkeit:	—

Seit dem Jahr 2000 bildet das Kantonale Sportanlagen-Konzept (KASAK) unter Berücksichtigung der Kriterien Wirksamkeit und Wirtschaftlichkeit sowie unter Respektierung des Subsidiaritätsprinzips die Grundlage für eine zukunftsgerichtete Sportanlagenpolitik. Mit KASAK wird das Ziel verfolgt, dass die Sportanlagen in unserem Kanton zeitgemäss und in guter Qualität und quantitativer Verteilung unterhalten werden können.

Kleinere Projekte werden über den Swisslos Fonds finanziert. Dieser leistet auch einen bedeutenden Beitrag zur Gesundheitsförderung, indem er die sportlichen Aktivitäten der Baselbieterinnen und Baselbieter auf individuelle Art fördert. Auch das kantonale Förderkonzept Kinder- und Jugendsport Baselland (KJSBL) engagiert sich in der Förderung des Kinder- und Jugendsports ergänzend zum Bund.

Vor einer Weile hatten wir im Landrat die Diskussion, inwiefern der Kanton eine Initiative zur Förderung des Frauenfussballs unterstützen könnte. Tenor war dabei aber, dass keine einzelne Sportart bevorzugt, behandelt werden soll. Das ist im Grundsatz nachvollziehbar, allerdings braucht es dazu auch eine Auslegeordnung, wie die heutigen Mittel auf die unterschiedlichen Sportarten und Sporttreibenden verteilt werden.

Aus diesem Grund bitte ich den Regierungsrat um die Beantwortung der folgenden Fragen:

1. Wie viele Gesuche um finanzielle Unterstützung werden pro Jahr an den Swisslos-Fonds gestellt? (Bitte aufgeschlüsselt nach Sportart, Ort und Jahr des Gesuchs)
 2. Wie viele Gesuche um Unterstützung mussten in den vergangenen fünf Jahren abgelehnt werden? (Bitte aufgeschlüsselt nach Sportart, Ort und Jahr des Gesuchs)
 3. Welche Projekte wurden in den vergangenen fünf Jahren durch das kantonale Förderkonzept Kinder- und Jugendsport Baselland (KJSBL) unterstützt? (Bitte aufgeschlüsselt nach Sportart, Ort und Jahr)
 4. Hat der Kanton Kenntnis über Projekte in den Gemeinden, in welchen explizit einzelne Sportarten gefördert werden? (Falls ja, bitte aufgeschlüsselt nach Gemeinde und Sportart)
-

5. Gibt es Projekte, welche interkantonal in Bezug auf die Sportförderung verfolgt werden?
(Falls ja, welche?)
6. Welche Engagements bezüglich Frauenfussball sind dem Regierungsrat aus anderen Kantonen bekannt?
7. Welchen Handlungsbedarf erkennt der Regierungsrat in Bezug auf die Gesundheitsförderung bei Kindern und Jugendlichen?